

神杉自治連だより

第20回記念神杉大田植と

その歴史

『第1回再現神杉大田植え』は、神杉地区の稲作文化の伝統を追体験し、先人たちの知恵と苦勞を感じ、併せて伝承していくことを目的に、平成18年6月11日（日）に始まりました。全てが手探りと手づくりで始まった神杉大田植ですが、その後、神杉地区の3大行事の一つとなり、第3回目からは写真コンテストを行い、地区外や県外からも多くの大田植ファンが集まり、とても大きな行事になりました。途中コロナ禍で2度の中断を余儀なくされましたが、今年は第20回の節目の年を迎えることができました。

過去の失敗や課題を解決しながら大きく成長してきた神杉大田植をどうぞご期待ください。



初代 横断幕



初代早乙女さんたち



第1回は広～い圃場へ花牛2頭でした



田植え再現風景



昨年の早乙女・サゲ衆全員集合



圃場全面を使って 端から端まで

神杉地区
自治会連合会
TEL 66-1323
2025/2/10 発行
1月末(前月比)
人口 1,465(-4)
世帯 604(+2)
ホームページ
kamisugi@city.jp



本年は記念大会開催に向けて、1回目の実行委員会を2月12日（水）に行い、第20回記念神杉大田植開催要項（案）、役員選出、専門部会構成（案）等を協議していただきます。決定事項は来月の自治連だよりで報告します。

第20回記念神杉大田植が盛大に開催できますよう、皆様のご協力をよろしく願います。また、毎年の課題である早乙女さんの募集では、皆さんの積極的なご参加をお待ちしています。



花牛も3頭に増え、外国の人も男性も早乙女を経験し、なぜか怪獣も参加。益々盛り上がってきています。



1月度わくわく講座開催 福岡誠志 三次市長「市政を語る」



1月20日(月)、神杉わくわく講座を開催しました。毎年同時期に『市政を語る』と題して行っていますが、今回も公務が大変忙しい中、三次市長福岡誠志様にお越しいただき、お話を聞きしたり、意見交換をして講座生のスキルアップを行いました。

今回は、『共創のまちづくりを目指して』と題してお話いただきました。

主な内容として

- ・三次市教育政策研究チームの設置
子供たちの創造力向上のための教育アドバイザーの指導を実施
- ・女性活躍の推進
女子野球の推進や女性起業家の推進
- ・官民共創の取り組み
渋谷キューズの活用や民間企業との連携
- ・活力ある産業の取り組み
企業誘致や稼ぐ農業を目指す
- ・持続可能な公共交通の実現
AIオンデマンドバスの実証実験など
- ・計画的・効率的な財政運営
- ・市立三次中央病院の改築／消防庁舎の移転
などパワーポイントを使ってお話ししていただきました。

その後、意見交換の時間を設けて色々とお話をしました。女子野球のさらなる推進や農業に関する希望などの意見が出ました。

そして、市長さんについて講座生からも少し質問をしました。印象に残っているのは、座右の銘で『温故知新』だそうです。市長さんには、これからも体調に充分気を付けられて、しっかりと三次市民をリードし、前進していただきたいと思えます。



新 消防庁舎イメージ



新 市立三次中央病院イメージ図

『議員と話そう』開催

1月21日(火)、三次市議会議員7名が来館され、議員と話そう(議員報告会)が開催されました。来館された議員は次の方々です。

総務 … 山田真一郎・弓掛 元
教育民生… 新田真一・重信好範・片岡宏文

産業建設… 保実 治・掛田勝彦(敬称略)

地域からは19名が参加しました。

前半は三次市議会から議会報告をされました。後半は参加者を2班に分け、それぞれメインテーマを設けて意見交換しました。1班は地域活動に関するグループ、もう1班は農業に関するグループです。各グループで議題に沿った形で意見交換を行いました。

各グループとも積極的な意見が出されていきました。主な意見は次のとおりです。

●地域活動に関するグループの意見

- ・常会の加入率が低下している
- ・持続可能な人を繋ぐイベントが欲しい
- ・若い人の協力が不可欠。現状は積極的に参加してもらっている
- ・鳥獣対策をしっかりとやってほしい(個体数を減少させる施策が必要)
- ・空き家持ち主へのアプローチに協力を(移住定住推進係)
- ・体育館へ冷暖房を設置してほしい(基幹避難所にもなっている)

●農業に関するグループの意見

- ・市議会広報紙について縦書きから横書きになった。右か左か開きを統一してほしい
- ・広報紙にもっと詳しい情報を入れてほしい
- ・グラフ情報進捗など 視察の提言 詳しい市の財政状況 持続可能な取り組みはいののか やってる感はあるが続けて行けるのか
- ・農業水利などに対しての補助4分の1でも厳しい やめる人も多い



スポーツ振興部会（部長 中村健太さん）は、1月26日（日）、毎年恒例のスキーツアーを開催し、島根県飯南町の琴引フォレストパークスキー場へ行きまし
た。保育所園児、小学生、中学生、保護者など総勢36名が参加。少し暖かい日が続いていましたが、ゲレンデは雪がたっぷり積

スキーを楽しみました

参加された皆様大変ご苦勞様でした。



・鳥獣被害しつかりと数値管理
・農業に計画が立てられない 休耕田の草刈り
など行政がしつかりと
・草刈りは大きな負担 行政でしつかり対応してほしい 防災の面からも
グループに分けて話し合いができ、いろいろな意見を確認できたことは大きな収穫であったと思います。
議会の方からも選択と集中で問題点の解決に向けてしつかりと対応していくとの回答をいただいて終了しました。

スポーツ振興部会（部長 中村健太さん）は、1月26日（日）、毎年恒例のスキーツアーを開催し、島根県飯南町の琴引フォレストパークスキー場へ行きまし
た。保育所園児、小学生、中学生、保護者など総勢36名が参加。少し暖かい日が続いていましたが、ゲレンデは雪がたっぷり積

神杉囲碁大会

り、特に支障なく、思う存分ウインタースポーツを楽しみました。
初心者には、8区2の原田禎憲さんご夫妻と、13区の戸田博敬さん、12区の宗安仙太郎さんたちに指導していただき、メキメキ上達。数時間後にはリフトを利用して長い距離を滑れるようになりました。
適切な指導のおかげもありますが、上達の早い子どもたちには驚かされました。ケガや事故もなく楽しい一日を過ごすことができました。
子どもたちは、「とても楽しかった。」「疲れたけど、滑れるようになったのでうれしい。」「また来年も来たい。」「と、満足そうに声を弾ませていました。 来年もレッツゴー!!



こんな入浴は危ない!

寒い浴室・脱衣所 熱め・長時間 食後・飲酒後・薬服用後

快適で安全なお風呂習慣をはじめましょう

- 浴室・脱衣所を暖める
- 入浴前後に水分補給
- 温度・時間を見える化
- 声かけ・見守り
- 浴槽から急に立ち上がらない
- 意識がもうろうとしたら 気を失う前に湯を抜く

入浴の目安 41℃以下 10分まで

入浴前にもひと声

消費者庁 消費者安全課（令和4年12月作成）

寒さはまだまだもう少し続きそうです！体調に気をつけながら暖かくなるのを待ちましょう。

ヒートショックにも気を付けて。

神杉自治会館 66-1323 福永



栄子ちゃんの集落支援員情報

は ちよつとお休みです。
毎日寒い日が続いていますね、風邪などひかれてはいませんか？
ニュースで警報級の大雪とか最強寒波とか聞いて急いで水道の蛇口などにタオルなどを巻いたり、灯油の購入、食料品など少し買いだめをしたり準備万端！ 大事には至らないけど、災害などの準備は本当に大事だとつくづく実感しました。今後何があるかは分かりませんが、少しでも時間に余裕がある時に災害の事をしつかりと考えてみたらよいと思いました。



令和七年一月一日から
同月末日までに次の方からご寄付が
寄せられました



神杉地区社会福祉協議会へ

《香典返し》

五区 久藤 英夫 様

(亡母 久藤トミコ 様)

五区 守橋 隆穂 様

(亡母 守橋 忠子 様)

紙面をおかりしまして、
衷心より厚くお礼申し上げます

2月 講座・行事・会議予定



- 11日(火) バレンタインお菓子作り教室
神杉剣道スポーツ少年団
- 12日(水) パン教室 民児協ケア会議
神杉大田植実行委員会
- 13日(木) 大正琴 神杉まるごと会議 どんぐり会
- 14日(金) パソコン カラオケ
- 16日(日) グラウンドゴルフ月例会
- 17日(月) わくわく講座
- 18日(火) 舞踊 三味線 どんぐり会
- 19日(水) アンサンブル POCO 書道
- 20日(木) 俳句 三役会議
- 22日(土) 社交ダンス
- 25日(火) 舞踊 三味線
- 26日(水) アンサンブル POCO
塩町中学校区コミュニティスクール会議
- 27日(木) 絵手紙
- 28日(金) パソコン 生花 カラオケ

3月 講座・行事・会議予定



- 2日(日) 一斉清掃
- 4日(火) 舞踊 三味線
- 5日(水) アンサンブル POCO 書道
- 7日(金) パッチワーク

※その他、神杉大田植や自治連各部会の年度末会議等が入りますので、利用を希望される方はお早めにお知らせください。(自治連事務局 66-1323)



神杉地区親善球技大会

(ソフトバレーボール)

令和7年2月23日(日)

9:30~ 神杉小学校体育館

ソフトバレーボールで楽しんで日頃の運動不足を解消しましょう。

ご家族・お友だちを誘ってご参加ください。

初めての人も全然OK!!

ボールはやわらかいので痛くないよ。

主催：神杉地区自治会連合会

(スポーツ振興部会)



山脈句会(一月)

やまなみ

御光さす雪山見上げ良き年お

村上千津子

「いい湯だな」骨の髄まで冬至の湯

広川テル子

どんど焼き鬼火のやふに燃え上がり

中本 好美

とんど燃ゆ餅焼く頬も赤く染め

住田東洋男

着ぶくれてダルマに負けぬ立姿

高松 英子

元旦を祭る氏子もわずかなり

中藤 博文

獣跡白銀の田をどこまでも

田原 洋子



編集後記

毎日寒い日が続きますね。「一月は往ぬる・二月は逃げる・三月は去る」と言いますよね。

二月の行事として、節分・立春・針供養・建国記念の日・紀元節・バレンタインデー・猫の日・天皇誕生日・富士山の日・地域行事など、あつという間に二月が終わってしまいますね。

豆まきはされましたか。年の数だけ豆を食べると言いますが、年々一回では食べきれなくなってきました。二月のように感じます。(笑)

今年も元気で幸せな一年が過ごせるように願いながら恵方巻にかぶりつきました。

立春が来たと言うことは春の訪れはすぐそこまで来ているようなので、いろいろ予定を立てて行動しようと思います。まだまだ寒い日が続くと思いますので体調に気をつけましょう。

栄